

En toda España... 1'50 ptas. al mes... al año... 10 céntimos... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abadía, 16, teléfonos 20 y 84.

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, jueves 18 de julio 1918

Núm. 13.582.

Año XLVII. TEATRO PRINCIPAL

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo... El cine más barato... El que exhibe mejores cintas... LOS RATONES GRIS... LOS CRITELLY... ESPECTACULO MORAL

Páginas de la campaña

Desgaste inútil

Las fuerzas norteamericanas, expedicionarias a tierras de Europa, se han empeñado en seguir la fábula de ingleses y franceses y su debut ha sido una continuidad de agresividades infructuosas que solo han producido los efectos de un desgaste imprecioso y de la subsiguiente desmoralización de los combatientes.

Las fuerzas deben reservarse para ser empleadas diestra y oportunamente en el momento preciso y conveniente, pues de otro modo sobre aumentar exagerada e inútilmente el caudal de bajas se logra producir un decaimiento de espíritu que aminora el potencial bélico de que se puede disponer para el caso de un choque en ofensiva o de una resistencia tenaz en defensiva.

De la inutilidad de estos refuerzos deben haberse convencido los yanquis, cuando después de sostenerlos con incruenta tenacidad durante varias jornadas, han dejado en estas últimas de practicar las susodichas reacciones ofensivas, sin duda porque el castigo que les han infligido sus aguerriados adversarios ha sido dura lección de experiencia que ha buscado para hacerles entrar en orden y comprender que en la guerra hay que hacer sacrificio de orgullo y de amor propio y hay que evitar efectismos teatrales, buscando realidades compensadoras.

En este caso concreto las tropas norteamericanas se habían dejado acomparar y guiar por las unidades francesas que torpemente buscaban revancha en la región occidental de Chateau Thierry y que no consiguieron ventajas positivas, razones por las cuales tuvieron los yanquis que reentrenar su ardor bélico y dejar sus energías guerreras para mejor ocasión.

No era posible que tan infructuoso desgaste prosiguiese reiteradamente en choques inútiles y sangrientos y a la postre han preferido los nuevos combatientes aguardar en su puesto la impulsión de ofensiva de sus poderosos adversarios, si por acaso, cosa que no es de creer, llega a realizarse en los sectores que defienden las tropas enviadas por América.

Del mismo modo han contenido y reentrenado sus ímpetus de agresividad en los sectores de los Vosgos, permaneciendo pasivamente en los atrincheramientos, tal vez convencidos de sus pasados errores.

La jornada última no fue prodiga en acontecimientos del modo que los yanquis mostraron poca pasividad de que hemos hecho mención, ingleses y franceses no hicieron gala de energías atacantes en los sectores de Occidente y los italianos y austriacos tampoco salieron en el frente Sudeste del habitual cañoneo en algunas zonas y de insignificantes choques de patullas y combates de vanguardia; y en cuanto a la acción de las tropas germanas en Bélgica y en el Norte de Francia, el momento actual sigue siendo de quietud absoluta, y el porvenir, más o menos cercano, una incógnita indescifrable; en cuanto respecta al lugar elegido para el desarrollo de la maniobra arrolladora, pero una evidencia indiscutible en lo que atañe a la certeza de esa nueva fase de la gran ofensiva teutona.

Comandante WINA

Sueldo semanal (desde 5 duros)

En un interesante libro... recientemente publicado en Francia bajo la firma de Lysis Leemans... Es evidente que la política de col-

La intrusa

III

La bandera de Menorca

¿Que duda cabe! ¿es o no es esa bandera, simpática por demás, amarilla con un cuadrito azul, la bandera de Menorca? ¿No está reconocida por el Gobierno y por el mundo entero como la viva representación de esta isla cuya importancia primordial dimana de ser Provincia Marítima, independiente de las restantes islas del archipiélago balear?

Estudiemos dicha bandera desde el punto de vista heráldico y podremos sacar en consecuencia si responde o no al terruño que representa y si la demuestran respeto y cariño filial esos hijos ingratos que no la quieren usar porque la pobrecita es fea, teniéndola arrinconada, so color de que es una bandera marítima, como si no fuera marítima la región que representa.

Sencilla y sin escudos ni figuras como las demás de su clase se compone de dos colores; el amarillo, que lo constituye casi toda ella, y el azul del cuadro interno inferior. El amarillo se representa en heráldica por oro, cuyo esmalte significa: de las virtudes la justicia, la benignidad y la clemencia; y de las calidades mundanas la nobleza, las riquezas, la generosidad, el esplendor, la soberanía, el amor, la pureza, la salud, la solidez, la alegría, la prosperidad, la larga vida, el poder y la constancia.

El azul, que así se le llama al azul, da a entender de las virtudes, la justicia y de las calidades mundanas la alabanza, la hermosura, la dulzura, la nobleza, la perseverancia, el celo y la lealtad al soberano, por su analogía representa el mar tranquilo.

De modo que la lectura heráldica de la bandera menorquina es la siguiente: la riqueza, la prosperidad de Menorca, es debida a ser una isla, a su situación geográfica, al sitio que ocupa en el mar Mediterráneo.

¿Puede idearse otra bandera cuya lectura exprese un concepto más adecuado que el referido, y que, al ondear, proclame a voces la indicada bandera? La muda leyenda que publica y que acabo de apuntar debe recordar a muchos menorquines aquella célebre frase de nuestro malogrado amigo don Emilio Hédiger cuando dijo, aquí en Mahón, que la prosperidad de esta isla no había de venir por la boca del puerto; es decir, por el mar. Sabido es que está en razón inversa lo que produce esta isla al-Es a lo y lo que le cuesta en cuanto a guarnición y defensas. ¡Cuánta razón tenía don Emilio! ¡Cuánta razón tiene la bandera menorquina!

¿Qué sería de Menorca si no tuviese el puerto de Mahón? ¿qué, si estuviese rodeada de montañas por los cuatro vientos, en vez de estarlo por la principal y más amplia vía de comunicación, el mar? Así se comprende que tengamos una Base Naval, Arsenal, Lazareto, Aduana de primera clase con Depósito Comercial (E) etc., etc. Marítima es la importancia de este terruño, no es de extrañar que marítima sea también su bandera.

Este empeño pueril del articulista anónimo, de decir que la «contraseña de la matrícula no responde a ninguna idea regional», que no «tenemos bandera propia», y que hay necesidad de crearla, queda desvanecido como las pompas de jabón ante el peso abrumador de las razones expuestas.

Quedamos, pues, en que tenemos una bandera menorquina legítima; no hay para qué inventar otra intrusa!

OTON NAVARRO Y CIEZA

¡Vale los números 15 y 13 de este periódico correspondientes a los días 16 y 17 del corriente. (1) En España solo hay tres Aduanas que tengan Depósito Comercial, Barcelona, Cádiz y Mahón.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 20 a las siete de la tarde

Plaza de Augusto Miranda, 5

LONJA

IMPRESIÓN. Siguen siendo limitadísimo los permisos que se conceden en las provincias de Valencia y Castellón para la salida de las habas pertenecientes a la actual cosecha. Esto crea a nuestra plaza una situación tanto más difícil respecto de este artículo, por cuanto en Extremadura la cosecha ha sido poco satisfactoria, y por consiguiente, son cortas las partidas que nos pueden remitir desde allí.

El criterio restrictivo de las autoridades de las citadas provincias, seguramente asesorado por las respectivas juntas de subsistencias, no tiene raíz en peligro alguno para el consumo de las mismas, puesto que todas las noticias coinciden en afirmar que la recolección de habas ha superado en rendimiento al obtenido en años anteriores. Esto hace suponer que las disposiciones prohibitivas serán solo transitorias, pero lo lamentable está en que de momento se echa a perder aquí y en que nuestros consumidores se ven obligados a pagar precios elevados por un artículo que podría ser vendido en condiciones relativamente favorables.

Además, con ello se perjudica también materialmente a aquellos agricultores, lo cual es más sensible ahora que la falta de exportación de muchos productos sobrantes les causa ya bastante perjuicio y les pone en el duro trance de no poder defenderse, debido a los gastos cuantiosos que hoy originan los cultivos, principalmente por la carestía alcanzada en los precios de los abonos indispensables para la preparación de las tierras de labor.

TRIGOS. — Sea porque la escasez de ofertas aviva los deseos de obtenerlas o sea porque se hace más y más imperiosa la necesidad de reponer las existencias en las fábricas, lo cierto es que existe verdadera evedez entre los compradores por procurarse materia prima. A pesar de ello, no logramos apuntar operación alguna.

Los arribos han sido de 38 vagones de trigo, 1 id. de avena, 2 id. de cebada y 22 id. de habas.

HARINAS. — En plaza se llegará rápidamente al agotamiento del stock si no se cumple del todo el programa referente a los arribos de barcos con cargamento de cereal argentino. Ahora mismo el reparo de harina intervenida apenas si basta a cubrir las necesidades de la elaboración, a pesar de que los tahoneros echan mano a las reservas que tenían en sus establecimientos, adquiridas, naturalmente, a precios mucho más elevados que el de acuerdo, y por consiguiente, incompatibles con el actual del pan. Es preciso confiar en que después del próximo día 25 se logrará disponer de mayores partidas de materia prima, merced a más frecuentes arribos del extranjero.

Las entradas han sido de 3 vagones. GRANOS. — El arroz benloch base cero ha sufrido un nuevo descenso en su precio, ofreciéndose a 63 pesetas los 100 kilos.

Cada día más firmes en precios las habas valencianas y andaluzas, que se pagan, respectivamente, a 55'50 y 56 pesetas los 100 kilos.

También se sostienen bien los habones, cotizados hoy a 54 los corrientes, a 54'50 los finos y a 55 pesetas los 100 kilos, los de Jerez.

Nueva alza para los arvejos andaluzes, que quedan en 42 pesetas los 100 kilos.

El mercado sigue completamente desanimado para las alubias y muy corto en existencias de maíces.

DESPOJOS. — La escasa producción de las fábricas mantiene firmes los precios que publicamos en nuestra reseña anterior.

(De «La Vanguardia»)

¡CUA QUIERA VA!

Veraniegas

Anoche fui al paseo, lector amado, que estaba como siempre muy animado, lleno de chicas guapas y primorosas, que eran como bandada de mariposas. No escuché ni un momento la sinfonía, porque me entusiasmaba lo que veía.

¡Un centenar de chicas angelicales, con unos cuerpucos fenomenales!

¡Que trajecitos blancos tan delicados... de esos que son cortitos, por todos lados, dejando al descubierto las panfiorillas, que pasan retadoras ante las sillas.

¡Que líneas y qué curvas tan peligrosas, y qué caras más lindas y más hermosas!

¡Que colección de chicas más colosales, para iniciar amores sentimentales.

¡Que bustos y qué talles tan ideales, y qué ojazos arteros y criminales...

de esos que si nos miran parece que nos hablan de Vicaría!

Vo te juro, sincero, lector amado, que para mí el paseo se ha terminado, pues no quiero que en fecha (que aun no preciso), pudiera verme al borde de un compromiso.

F. REQUENA Mahón

Sección Oficial

Gobierno Militar de Menorca

Estado Mayor

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la R. O. C. de 8 del actual (D. O. número 152), dictando reglas respecto a la reforma que en el reglamento de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, introduce el apartado h. de la base 10.ª de la Ley de 29 de junio próximo pasado (D. O. número 145), el Excmo. Sr. General Gobernador se ha servido disponer que, todos los señores Jefes, Oficiales y sus asimilados que residen en esta isla y figuran en las distintas escalas de aspirantes a pensión en las categorías de dicha orden, presenten antes del 23 del actual en el Estado Mayor del Gobierno Militar unq

